

Opus 62: Erweiterung der Sandtner-Chororgel in Karlburg

Wegen einem Umbau in der Kirche St. Kilian in Schweinfurth wurde die dort vorhandene Chororgel der Firma Sandtner mit 6 Registern und angehängtem Pedal nicht mehr benötigt. Durch die Initiative von Diözesanmusikdirektor Herrn Gregor Frede, konnte die Orgel nach Karlburg vermittelt werden. Dabei wuchs der Gedanke einer Erweiterung der Orgel um ein zweites Manual und ein eigenständiges Pedalwerk. Zusammen mit Herrn Frede und dem örtlichen Organisten Herrn Manfred Goldkuhle erarbeiteten wir dafür ein gelungenes Konzept. Mit der Orgelweihe durch Bischof Friedhelm Hofmann am 21. Dezember wird für viele Karlburger rechtzeitig zum Weihnachtsfest ein kleines Wunder wahr. Sie dürfen endlich Ihre langersehnte Orgel hören. Die Intonation wurde in gewohnt höchster Qualität von Orgelbaumeister Herrn Albert Nass ausgeführt und der Klang der Orgel füllt den Kirchenraum wunderbar aus.

Wir bedanken uns bei Diözesanmusikdirektor Herrn Gregor Frede und den Verantwortlichen in Karlburg für die gute und angenehme Zusammenarbeit und wünschen der Pfarrei St. Johannes der Täufer viel Freude an dem neuen Instrument!



Die neue Orgel von Karlburg fügt sich dezent in den Kirchenraum ein

DISPOSITION:

Manual I (Chororgel)

Principal 8'
 (Einzeltonlade Man I + II)
 Copula 8'
 Rohrflöte 4'
 Nazard 2 2/3' Bass
 Sesquialter 2 2/3' Diskant
 Doublette 2'
 Mixtur 1 1/3'

Manual II

Geigenprincipal 8'
 (Einzeltonlade Man I + II)
 Salicional 8'
 Rohrflöte 8'
 Flöte 4'
 Oboe 8'

Pedal

Subbass 16'
 Oktavbass 8'
 (Auszug aus Prinzipal 8')
 Gedecktbas 8'
 (Fortsetzung Subbass 16')
 Choralbass 4'
 (Auszug aus Prinzipal 8')



Der Werkstattrohbau, natürlich aus Holz, in Ellgau

Werkstattneubau in Ellgau

Im Herbst 2018 haben wir uns entschieden, die Werkstatträume aus Waltershofen zu verlagern. Nach kurzer Suche konnte uns die Gemeinde Ellgau mit der Lage zwischen Augsburg und Donauwörth ein bestens geeignetes Grundstück im Gewerbegebiet an der Bundesstraße 2 anbieten. Um die Betriebsabläufe noch weiter zu optimieren wurde gemeinsam mit den Mitarbeitern eifrig geplant, diskutiert, Modelle gebaut und Maschinen im Maßstab 1:10 hin- und hergeschoben. Am Ende fanden wir die optimale Lösung für unsere Zwecke.

Wir freuen uns auf unsere neue Werkstatt, die wir im Jahr 2020 beziehen werden.

Aus- und Weiterbildung

Neben Simon Herzog im 3. Ausbildungsjahr konnten wir einen weiteren engagierten Auszubildenden gewinnen. Rafael Doley erlernt seit September 2019 in dreieinhalb Jahren bei uns im Betrieb und in der Berufsschule in Ludwigsburg den schönen und abwechslungsreichen Beruf des Orgelbauers. Wir wünschen ihm in den kommenden Jahren viel Freude und Erfolg!

Weiterbildung wird bei uns ebenfalls groß geschrieben: Seit Juni 2019 ist die Orgelbauwerkstätte Georg Weishaupt vom TÜV Rheinland zertifiziert, um Schimmelbehandlungen an Orgeln fachgerecht durchzuführen. Ebenfalls wurde von Firmeninhaber Andreas Kiss ein Seminar zur Bleikorrosion im Orgelbau besucht.



Unsere Auszubildenden Rafael Doley und Simon Herzog

Opus 61: Die neue Truhenorgel Ricordia mit fünf Registern und Pedalklavatur

Für einen Privatkunden aus Sachsen durften wir heuer eine Truhenorgel mit fünf Registern und Pedalklavatur anfertigen. Das Gehäuse der Orgel wurde aus amerikanischem Nussbaum angefertigt und anschließend geölt. Die schöne Maserung des dunklen Holzes und die dezenten hellen Streifen verleihen der Truhenorgel eine besonders edle Optik. Wir wünschen viel Freude an dem neuen Instrument und bedanken uns für den schönen Auftrag und die sehr angenehme Zusammenarbeit!



Umsetzung der Sandtner-Orgel von Lagerlechfeld nach Jessheim in Norwegen

Im Februar durften wir die Sandtner-Orgel aus Lagerlechfeld nach einer gründlichen Reinigung und Überholung im verschneiten Jessheim in der Nähe von Oslo aufbauen. Nachdem der ganze bürokratische Aufwand für die Arbeiten in Norwegen erledigt und alle Anträge ausgefüllt waren, konnten wir endlich loslegen. Die Orgel fügt sich perfekt in die Kirche ein. Manche staunenden Besucher dachten gar, dass die Orgel für Ihre Kirche gebaut wurde.

Wir bedanken uns bei der katholischen Gemeinde in Jessheim für den schönen Auftrag und die gute Verpflegung. Besonders bedanken möchten wir uns bei Herrn Pfarrer Tan Peter Duc Do und dem Organisten Herrn Helge Landmark für die großartige Unterstützung!

Weitere Arbeiten im Jahre 2019 aus unserer Werkstatt:

- **Goersdorf in Frankreich:** Neuentwicklung und Bau der Truhenorgel Cecilia III+
- **Orgelbauwerkstätte Weishaupt:** Neubau einer Truhenorgel Cecilia III als Leihinstrument
- **Ingolstadt Oberhaunstadt:** Neubespannung der Bälge an der WRK-Orgel in St. Peter
- **Gaimersheim bei Ingolstadt:** Überarbeitung und Reinigung der Truhenorgel im Seniorenheim
- **Walchshofen bei Aichach:** Auf- und Abbau der Stöberl-Orgel wegen Reparaturarbeiten an der Empore

Orgelbauwerkstätte Georg Weishaupt

Inh. Orgelbaumeister Andreas Kiss e.K. • Waltrichstraße 22 • 86405 Meitingen • Tel.: (08271) 42 85 39 • Mobil: 0177/4 39 66 80
info@weishauptorgeln.de • www.weishauptorgeln.de • www.gebrauchtorgel.de • www.truhenorgel.de